

### **LAS FARMACIAS MADRILEÑAS Y EL SERMAS REFORZARÁN LA SEGURIDAD EN LA MEDICACIÓN DEL PACIENTE**

**15-6-2023.-** El Servicio Madrileño de Salud (Sermas) y el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid (Cofm) promoverán la revisión continua de los tratamientos farmacológicos activos de los pacientes en receta electrónica, con el fin de detectar y evitar situaciones de riesgo potenciales en el mal uso de los medicamentos comunicando al médico posibles errores en la medicación. Para ello se utilizará la herramienta de Bloqueo cautelar disponible en el sistema de receta electrónica, que permite al farmacéutico comunitario bloquear la prescripción, de forma temporal, cuando detecte situaciones que pueden afectar a la seguridad del paciente, y comunicarlo al médico prescriptor. [Leer más](#)

### **SANIDAD ANUNCIA UNA NUEVA ACTUALIZACIÓN DE 'SNOMED'**

**15-6-2023.-** El Ministerio de Sanidad ha anunciado este jueves la implantación de una nueva extensión de Snomed (Systematized Nomenclature of Medicine – Clinical Terms), el sistema de nomenclatura clínica internacional, en el que participan 47 países y cuyo objetivo es resolver problemas de la interoperabilidad semántica en los sistemas de información. Según explica Sanidad en una nota, la nueva versión es necesaria, entre otras utilidades, para la interoperabilidad de la historia clínica digital en el Sistema Nacional de Salud y el intercambio de información con los países de la UE. [Leer más](#)

### **ABIERTA LA CONVOCATORIA DE LA 24ª EDICIÓN DE AYUDAS CGCOF PARA LA COOPERACIÓN AL DESARROLLO**

**14-6-2023.-** El Consejo General de Colegios Farmacéuticos lanza su convocatoria anual de ayudas para proyectos de cooperación internacional al desarrollo. Una iniciativa cuyo objetivo es la colaboración en proyectos de ONG para contribuir a paliar las necesidades mínimas de las comunidades más vulnerables y pobres de los países en vías de desarrollo, promovidos por entidades del ámbito farmacéutico. Los proyectos presentados serán estudiados por una comisión técnica que evaluará el cumplimiento de las bases y valorará los proyectos presentados. Para ello se priorizan las iniciativas destinadas a cubrir las necesidades básicas de las personas más vulnerables en países empobrecidos, ampliando y mejorando el acceso a la sanidad y a los medicamentos y fomentando el desarrollo de infraestructuras sanitarias. [Leer más](#)

### **FARMACÉUTICOS ESTRENA LA 2ª TEMPORADA DE LOS VIDEOCONSEJOS SOBRE «BIOSIMILARES Y FARMACIA»**

**13-6-2023.-** El Consejo General de Colegios Farmacéuticos, la Asociación Española de Medicamentos Biosimilares (BioSim) y Medicina TV lanzan una segunda temporada del canal de videoconsejos Tu Farmacéutico Informa en YouTube sobre medicamentos biosimilares y farmacia. Continúa así la iniciativa de educación sanitaria centrada en fomentar el conocimiento de los medicamentos biosimilares entre la sociedad, cuyos vídeos acumulan ya más de 300.000 visualizaciones con un porcentaje de tiempo medio de visualización del 68%. Un proyecto de videoconsejos en el que participan de forma conjunta las vocalías nacionales de Industria, de Farmacia Hospitalaria y de Oficina de Farmacia del Consejo General de Colegios Farmacéuticos. [Leer más](#)

## **EL PAPEL DE LOS FARMACÉUTICOS PARA ACABAR CON LOS ERRORES DE MEDICACIÓN EN LAS URGENCIAS HOSPITALARIAS**

**13-6-2023.-** Los errores de medicación son una de las principales causas de daño evitable en los sistemas de salud a nivel mundial, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). Para intentar atajar este desafío en España, el Instituto para el Uso Seguro de los Medicamentos (ISMP-España), los Grupos de trabajo Redfaster y de Seguridad Clínica de la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria (SEFH) y la Sociedad Española de Medicina Urgencias y Emergencias (SEMES) han desarrollado el 'Cuestionario de autoevaluación de la seguridad del uso de los medicamentos en los Servicios de Urgencias'. Se trata de una adaptación al ámbito de estos servicios del 'Cuestionario de autoevaluación de la seguridad del sistema de utilización de los medicamentos en los hospitales'. El nuevo cuestionario se ha elaborado para "conocer y medir la situación y evolución de las prácticas seguras en los Servicios de Urgencias", tal y como se recoge en el documento publicado. [Leer más](#)